
 

   

Dependencia 

Comité: Comité de Currículo  No: 08 Páginas  

Lugar:   
Salón de reuniones  

edificio 126 
Fecha:   

Septiembre 
19 de 2011- 
lunes 

Hora 
Inicio: 

8:00 am.  

 

Objetivos:  

 
 

Asistentes SI/NO  Asistentes SI/NO 

1. 
PROF. OMAR JAVIER SOLANO, Vicedecano 
Académico    SI  

5. 
PROF. VIVIAN SUAREZ, en 
representación del Director programas 
de Tecnología 

SI 

2. 
PROF.TULIO FERNEY SILVA, Director 
programa de Administración de Empresas  SI  6. 

PROF. HOLMES GALLEGO, 
coordinador programa de 
Administración de Empresas 

SI 

3. 
PROF. EDINSON GRANJA, Director 
programa de Comercio Exterior. SI  7. 

PROF. MARTHA PEÑALOZA, asesora 
pedagógica 

SI 

4. 
PROF. JAIRO CUENÚ, Coordinador 

Programa de Contaduría Pública 
SI 
 

  
ADM.MARIA DEL PILAR RUALES, 
Coordinadora Académica 

SI 

5 
PROF. NORMAN ROGER SANDOVAL, 

Coordinador Programa de Comercio Exterior 
SI     

 

 

Se excusaron los profesores:  Carlos Cobo y William Rojas, quienes estaban en sustentación de 

tesis de estudiante de la Maestría en Filosofía. 

 

1. 
Estudio oferta de cupos 
 

  

2. 
 
Establecer variables para la oferta de cupos en 
las sedes regionales 

3. 

Informe de avances procesos de acreditación 
Programa de Comercio Exterior y reacreditación 
de Administración y Contaduría Pública. 
 

4. 
Presupuesto proyección 2012 de los procesos 
de acreditación 

5. Varios 
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Siendo las 8:29 a.m hay quórum e  inicia la reunión. 

 

El profesor  Omar Solano saluda a los asistentes  a la primera reunión del semestre, y menciona que en la 

presente reunión deberían elaborar el plan de trabajo del semestre agosto diciembre de 2011, si el tiempo lo 

permite. 

Se incluye como un punto  No.3 del orden día  el análisis de la visita de reacreditación de Contaduría Pública.  

 

1. 1. Estudio oferta de cupos admisión a primer semestre febrero junio 2012 

2.  

Comercio Exterior: no  tendrá  oferta en  el  semestre  febrero-junio 2012. 

Contaduría Pública:  Están de  acuerdo con los cupos de 40 estudiantes para primer semestre de la jornada 

nocturna, más los 6 de transferencia.  Sin embargo, en Comité de Programa a realizarse  el día de hoy, revisarán si 

los puntajes y sus ponderaciones entregando  el resultado al Vicedecano Académico el día de mañana para 

llevarlo al Consejo.  

Administración Empresas:   Están de acuerdo con los 40 cupos  de estudiantes para primer semestre de la jornada 

nocturna, más los 6 cupos de transferencia.  Para la oferta de febrero-junio de 2012, dejarán los mismos puntajes 

y ponderaciones vigentes.  Al respecto, se informa que  desde el Comité del Programa   tienen el propósito  de 

hacer un  estudio  completo  iniciando desde las ADAS que lleve a una definición de puntajes  o criterios de 

admisión, de forma que  el perfil del estudiante  que ingresa  sea acorde con el profesional que esperan  formar.   

 

3. 2. Establecer variables para la oferta de cupos en los programas de las sedes regionales.  

4.  

El Vicedecano Académico informa que incluyó este punto en el orden del día anticipándose a la próxima oferta 

que llegará en unas dos semanas aproximadamente.  Se espera que cuando llegue,  la Facultad tenga definidos 

unos lineamientos para  el estudio y aprobación. 

 

El profesor Tulio Ferney Silva, Director del Programa de Administración de Empresas ,informa que dentro de las 

acciones del su plan de mejoramiento del programa, vienen realizando  desde  hace  aproximadamente  un año  

visitas a las  sedes regionales  dos veces  en  el semestre,   en  las cuales  se reúnen con todos los Coordinadores 

del programa.   La última  visita  fue el día 16 de septiembre en la Sede Caicedonia, donde hicieron un sondeo de 

las necesidades   y propusieron a las sedes que la oferta sea anual como en Cali,  es decir, un semestre diurno y 

otro nocturno. Aunque la sede Buga solicita  dos grupos,  se les aclaró que el Programa no está de acuerdo. El 

objetivo es no aumentar el número de estudiantes y mantener la oferta mínima, puesto que no hay recursos 

suficientes para  atenderla. Estos lineamientos quedaron claros para las sedes. 

 

El profesor Jairo Cuenú  informa que el Comité del Programa que se reunirá el día de hoy también estudiará las 

condiciones para una  oferta de Contaduría Pública  en las sedes.  

 

El Director del Programa de Comercio Exterior  señala  que no está de acuerdo en aumentar la  oferta en las 
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sedes, dado que la Universidad no tiene  una política clara  de regionalización.  La financiación  del sistema  y de 

las seccionales  es  un asunto por resolver. El profesor Granja se pregunta:  de donde saldrá el presupuesto para 

vincular profesores? Para donde va regionalización? 

De otra parte, la Facultad de Ciencias de la Administración  debe sentar una posición frente a regionalización.   

Los miembros del Comité están de acuerdo en que no se puede aumentar la oferta, sino mantenerla en un 

mínimo, de acuerdo  con los recursos actuales.  Las sedes no tienen las condiciones para  sostener más 

estudiantes de Administración de Empresas,  Contaduría Pública  y Comercio Exterior.  

 

Como ejemplo ante la capacidad instalada de las sedes, el  Vicedecano Académico agrega que  no entregaron los 

documentos de registro calificado que se le solicitaron, al  parecer  por falta de una persona que los elabore. 

 

La profesora Vivian Katerine Suárez expresa su preocupación si se abre  una nueva cohorte de la Tecnología en 

Turismo en la Sede Buga, puesto que  el programa está en reforma y no es conveniente que entren más 

estudiantes bajo el actual pensum. 

 

El Comité de Currículo  decide invitar al profesor Jesús Sánchez a la próxima sesión, con el fin de  estudiar  la 

oferta  académica regional.  

 

El profesor Holmes  Gallego solicita que se  estudie  la situación de  los estudiantes que se atrazan o pierden 

asignaturas, pues  ocasionan una demanda   que cada  sede no está  en  condiciones de ofrecer para pocas 

personas.  Actualmente ellos toman los cursos en mención  en Cali o en otra  sede que lo ofrezca.   Esta población 

sumada  de todas las sedes congestiona los cupos  en la sede donde  están programados.   

 

El profesor Omar Solano informa que  el proceso de acreditación cambia a partir del año  2012, pues será 

necesario  subir la información al campos SACES.  La Directora de la DACA  enviará esto  con detalle  para hacerlo 

llegar a los Directores de  Programas. El objetivo es  que la acreditación sea un proceso permanente de 

mejoramiento. 

 

3. Análisis visita de pares evaluadores con fines de reacreditación del programa de Contaduría Pública 

 

La profesora Martha Peñaloza manifiesta que es importante incluir este punto el día de hoy,   pues  en la 

experiencia se encontró en que se  centra  la visión del Ministerio de Educación. 

Una de las recomendaciones que se  hicieron, es que en la visita estén presentes los Directores de los otros 

programas académicos.  

En la visita al programa de Contaduría Pública,  los pares evaluadores se centraron en el plan de mejoramiento 

que se hizo para la acreditación,  y que el porcentaje de cumplimiento supere el 80%.  En este sentido es 

necesario  hacer un ejercicio  en el programa de Administración de Empresas año por año,  que actividades se 

cumplieron y calcular el porcentaje.  Todo el peso de la visita se dio en los factores donde al momento de la 

acreditación  habían  deficiencias y debilidades.  Por ejemplo, la reforma curricular.  Para los pares el ajuste 
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presentado no fue validado ni legitimado. Ellos exigieron la reforma y consideran que en cuatro años hubo tiempo 

suficiente.  Por tanto,  es necesario llevar  de nuevo a Claustro lo que se hizo en  ajustes,  y  el mandato de hacer 

la  reforma.   Otro aspecto importante es que hubo deficiencias en la reunión con profesores, quienes no  dieron 

cuenta  del  PEP, y  los ajustes.  Por tanto, hay que decidir que decisiones se toman para trabajar desde las  ADAS.  

 

El profesor Omar Javier Solano agrega que los pares sugirieron el tronco común en  los tres pregrados, es decir, 

que la reforma sea en conjunto. 

 

Otra debilidad  fue la fundamentación básica como la matemática, idioma extranjero y español. Los pares 

encontraron mucho discurso social y poco  en las asignaturas básicas.   Un egresado puede tener una buena 

fundamentación básica y a la vez  la impronta humanista.  Hay que producir un profesional competitivo. 

 

Hay que trabajar en presentar el trabajo del ADA matemática. También solicitaron apoyarse en mejores fuentes 

de información para la reforma curricular en cuanto a la internacionalización. 

 

Los puntos a resaltar que observaron los evaluadores fueron: 

 Que  los estudiantes de Contaduría Pública  sean apetecidos por firmas  multinacionales para su práctica. 

 Liderazgo del director del programa con los estudiantes. 

 

El profesor  Jairo Cuenú informa que   todos los factores fueron bien evaluados,  fue positivo que al momento de 

la visita estaba el profesor Pérez Bonfante en reunión con  empresarios.  

 

Sin embargo, los evaluadores  tienen un concepto de reforma  centrado en la malla curricular,  cuando en la  

facultad  el  concepto de currículo es más amplio. Se les explicó que las  acciones  realizadas son parte de  la 

reforma curricular.  

 

Por último, la profesora Martha Peñaloza  informa que una nueva norma a nivel nacional  cambia  la ponderación 

de algunos factores,  como por ejemplo los  académicos no puede pasar del 50%. 

 

El profesor Jairo  Cuenú  da lectura a documento  que  enviaron   los pares evaluadores, en el cual solicitan: 

 Matriz que resume las fortalezas y debilidades del programa. 

 Listado de profesores con grado de estudios y copia de la hoja de vida . 

 

Frente a la visita de los pares, el profesor Jairo Cuenú informa que ellos tenían una concepción de currículo 

centrado en la malla curricular, y la concepción del programa es un currículo  como una construcción social.  

 

Los pares se centraron principalmente en el factor 4 sobre currículo y no abordaron lo de bienestar, según ellos, 

los documentos sobre esta temática están bien y brindan buena información. 
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5. 4. Informe de avance procesos de acreditación  y reacreditación  de los programas de Comercio Exterior, 

Administración de Empresas y Contaduría Pública. 

 

Administración de Empresas: 

 

El profesor Tulio Ferney Silva informa que durante  el Encuentro de Egresados se  recogió  información que   

servirá de insumo  para trabajar con las ADAS los contenidos de los microcurrículos.  De esta forma hay evidencias 

de esta actividad como parte del proceso de transformación  para una reforma de fondo, lo cual tienen 

planificado iniciar  en  el  presente semestre.  De otra parte, se informa que  la encuesta para estudiantes  la 

tendrán lista  esta semana para aplicarla la semana siguiente.  Por tanto, irán salón por salón y hablaran con los 

profesores para solicitarles un espacio de tiempo en sus clases.   Asi, la tercera semana harán la recolección de la 

información.  Esta encuesta se repitirá cada año.  De acuerdo con la observación de la profesora Martha Peñaloza, 

en el programa empezarán a llevar la matriz de ejecución año año del plan de acción.  

 

Comercio Exterior: 

 

El profesor Edinson Granja informa que  aunque la encuesta está  lista,  aún no la han aplicado por dificultades de 

salud de la profesora encargada.  

Si  en Contaduría Pública  una de las  debilidades fue  las asignaturas básicas como  matemáticas y el idioma, para 

la acreditación de Comercio Exterior este punto será más importante.  Al respecto, le preocupa que los 

estudiantes de Comercio Exterior  de Univalle  tengan claros  las fortalezas y debilidades de  su programa.  En este 

sentido, el proceso de autoevaluación  les permitirá conocerlas.  Carecemos de esto y es allí  donde hay que 

trabajar.   

 

5  Presupuesto proyección 2012 de los procesos de acreditación. 

 

Los directores  de programas informan que  presentaron a  Coordinación Administrativa el presupuesto para los 

procesos de acreditación y reacreditación correspondientes al año 2012.  

 Administración de Empresas $89,7 millones.   

 Contaduría Pública $266,4 millones. 

 Comercio Exterior  $202,5 millones. 

 

Se discute que la Facultad debe  brindar los recursos para la acreditación y reacreditación,  aunque es muy  

probable que estos presupuestos sean recortados. El profesor Tulio Ferney Silva  propone que se reúnan los 

coordinadores de los programas con el fin de  revisar los presupuestos,  de forma que se detecte si hay  

actividades comunes. 

 

6. Varios: 
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6.1 El profesor Solano informa que el  Rector envió comunicación al ICFES  expresando la posición de la 

Universidad del Valle con respecto a las pruebas específicas SABER PRO,  dado que las pruebas específicas no 

tenían relación con el saber de los programas académicos.  

En Univalle el descontento fue general de los programas académicos.  Además el Vicerrector Académico  liderará 

el cambio  en  las pruebas específicas,   a nivel de varias universidades.   

 

6.2 El profesor Omar Solano solicita a los directores de programas hacer la DOFA  según la tarea de las mesas de 

trabajo que se  conformaron en Claustro para el Plan de Desarrollo de la Facultad.  A los Directores de programa 

les corresponde la DOFA  de la mesa de docencia.  Por ello, les  envió el formato con las variables claves, el cual 

solicita entregar en la Vicedecanatura Académica  hoy en la tarde.      

 

6.3 Se  informa que la DACA envió un correo recordando que la Facultad registró ante el Ministerio la extensión 

de la Tecnología en Administración a la sede Yumbo,  trámite que no fue aprobado  hasta tanto se hagan los 

cambios de nombre del programa,  créditos, y  duración.  

 

Ahora se solicitan que el Consejo de Facultad avale pasar la solicitud al estado “desistimiento”. El Vicedecano 

enviará copia al Director del Programa.   

 

 

TAREAS: 
 

 Los  tres coordinadores de programas  revisarán  las actividades del presupuesto que tienen en común. 

 Presentar la DOFA de la mesa de docencia hoy al Vicedecano Académico. 

 Solicitan que el consejo de facultad avale pasar la solicitud de yumbo al estado desistimiento. El 

Vicedecano enviara copia al Director del Programa. 

 El programa de Contaduría enviará a primera hora del 20 de septiembre sus criterios de admisión al 

Vicedecano. 
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 Nombre: María del Pilar Ruales, 

Coordinadora Académica  
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Nombre: Omar Javier Solano 
Rodríguez,  Vicedecano 
Académico 

Firma: 2.  Firma: 

 


